
Résumé réunion Vélopistes 
du 25 mai 2023 

Etaient présents : 
Agnès, Francis et Evelyne, Kaï, Laetitia, Jacques Becart, Françoise et Bruno. 

OBJECTIF et METHODE : 

L’aménagement le plus urgent serait sur la RD 562, depuis le collège de Montauroux 
jusqu’au rond point d’Intermarché, pour continuer sur la RD 19 et se connecter sur la 
piste cyclable de Tourrettes 

Les maires disent que ce n’est pas à eux qu’incombe la décision de réaliser ces 
aménagements le long des départementales, mais au département. 
La COM COM n'aura jamais les moyens financiers d’assumer seule, le cout des travaux, 
sans l’aide du département et des subventions de l’état. 

L’objectif est donc : 
- Dans un 1er temps, de participer à une réunion technique pour comprendre ce qu’il y 
a dans les cartons, les points de blocage, les acteurs concernés, les budgets 
potentiellement disponibles. 
Il nous faut sensibiliser les élus et en 1er lieu, Monsieur Martel (conseiller départemental 
et maire de St Paul). 
- Ensuite :  
- Avec les infos recueillies, élaborer une stratégie de lobbying citoyen auprès des 
personnes et organismes concernés.  
- Imaginer d’autres formes de sensibilisation (chaine humaine sur les emplacements des 
pistes à créer, ou …) 

Conclusions sur la journée Vélopistes 
La réalisation des drapeaux réalisés par des enfants a été une bonne idée : possibilité 
de les proposer dans les écoles, en exposition de sensibilisation. Avec le partenariat des 
enseignants. 

COMMUNICATION : 
Article dans le nouveau journal c’est à refaire. 
Possibilité d’utiliser celui prévu pour Var matin qui est arrivé trop tard !!! (voir ci-dessous) 

Enregistrer des slogans sur le mégaphone pour éviter certains slogans inappropriés. Qui 
nous desservent : « La route aux vélos » 



Il va falloir améliorer la communication et plus développer des partenariats avec 
d’autres associations. 
Communication en coopération avec d’autres associations 
Ex : Loisirs et Fêtes, association d’aviron, association de randonnées, Respire (Laetitia 
va les contacter) 
L’Office de Tourisme (Kaï va s’en occuper) 
L’Office de Tourisme ne communiquera pas sur les MANIF ! 
… 
Si d’autres personnes peuvent nous aider, ils seront les bienvenus ! 
Relever tous les clubs de vélo et autres associations, afin d’avoir plus de monde à 
manifester. 
Faire une liste avec les personnes référantes pour gérer et répartir les contacts entre 
nous. 

AFFICHE 

Moins d’infos sur l’affiche et sur le flyer. Si les gens veulent des infos, ils iront sur le site 
ou grâce au QR Code pour connaître le parcours et les infos concernant ce parcours., 
les règles et qui sera responsable, le nombre de tours des ronds-points… 
Pour le prochain parcours ce sera de Montauroux, regroupement devant l’école 
primaire du bas jusqu’au centre Agora ou Marché Paysan, on décidera à la prochaine 
réunion. 
Faire attention de ne pas choisir une date où il y a plusieurs manifestations ce jour-là. 

On était tous d’accord de ne faire qu’une manifestation de vélos, mais plus de fête 
après. Trop de travail pour très peu de résultats, en terme financier. 

A la prochaine réunion, on va travailler sur : 

- Finaliser le parcours, en établissant le nombre de personnes dont on aura besoin pour 
empêcher les voitures de pénétrer sur le rond-point. Finaliser l’équipe avec leurs rôles 
bien définis. 
- Ce sera 2 groupes prévus à l’avance pour une meilleure coordination. A l’avant ce 
sera une personne très reconnaissable (ex : vélo plus remorque), afin que tout le monde 
sache que cette personne est en début de cortège : on la suit, mais on ne la double pas. 
- La prochaine date, on hésite encore entre un samedi ou un dimanche 
Aurons-nous encore des enfants avec nous ? 
Amélioration de la communication 
Affiche 
Flyer 
Slogans 
… 



Le Collectif « Demain Pays de Fayence » va participer à la  

Journée des associations le 9 septembre.  

Bruno et Françoise ne seront pas présent. Il faut des volontaires pour représenter les 
différents domaines défendus par le Collectif et faire de la sensibilisation, ainsi que de 
recruter des nouveaux membres, surtout actifs (et particulièrement des jeunes) : 

LISTE  DES ASSOCIATIONS QUI VONT PARTICIPER A LA JOURNEE DES ASSOCIATIONS  : 

- Etincelles, l’association qui soutient les OBJECTIFS principaux du Collectif DEMAIN 
Pays sont les propositions d'ADAPTATION du territoire aux changements climatiques et 
à la mise en valeur des alternatives soutenables au fonctionnement de la société actuelle 
qui ne garantie pas le vivant . 
- Compostri 
- Court Circuit (L’association Court Circuit a discuté d’un don à Etincelles pour 
compenser les investissements financiers sur les manifs. Nous les en remercions par 
avance. ;-) 
- Vélopistes 
- Eco Provence 
- Les Cannebiers (Jardin du Hérisson) 

	  

PROCHAINE REUNION DE TRAVAIL VELOPISTES 
Pour organiser la prochaine MANIF et la STRATEGIE 

JEUDI 8 JUIN A 19 HEURES  

CHEZ KAI A ECOPROVENCE 
Penser à amener un plat à partager avec le groupe et une 

boisson. MERCI  



@@@@@@@@@@@ 

Article écrit pour VarMatin : Mais non publié, donc a 
adapter pour le NJ avant le 10 juin ! 

Qui peut s’en occuper ? 

    MANIF Velopistes.fr le Dimanche 14 mai 

Une centaine de cyclistes, enfants et adultes, a manifesté à vélo dans la plaine du Pays 
de Fayence pour réclamer des pistes et bandes cyclables  / piétonnes, à l’appel du 
Collectif Demain Pays de Fayence. En effet, il est très dangereux de circuler à vélo sur 
la départementale D562,  il n’y a rien de prévu pour ça, ni pour les piétons d'ailleurs. 
Les automobilistes impatients ne supportent pas facilement «  la  petite reine », sans 
doute parce qu'elle remonte les bouchons récurrents. Les collégiens n’osent affronter le 
danger  routier  et les parents les accompagnent en voiture, augmentant les 
encombrements. Prendre son vélo pour faire quelques courses sur la D562 où sont les 
grandes enseignes de notre canton relève de l'utopie ! 

Ils  aimeraient  atteindre les parkings de covoiturage, en bas de chaque village, 
parquer  leurs  vélos dans un espace sécurisé, puis prendre une voiture pour aller au 
boulot. 

Il faut également une application performante et bien diffusée pour qu'il soit simple de 
trouver des itinéraires sécurisés pour les déplacements à  pied et à  vélo.  Il suffirait 
d’indiquer que l’on veut se rendre d’un point A au point B, et l’application proposerait 
des parcours avec un code couleur : vert pour la sécurité, orange pour un parcours 
mixte et rouge pour les portions non sécurisées en cohabitation avec les autos. Celle du 
06 pourrait être étendue à l’Est Var. 

Un budget significatif de 2 milliards d'euros vient d'être annoncé par le gouvernement, 
nos représentants locaux doivent saisir cette opportunité de subventions pour aménager 
notre territoire.   
Le gouvernement nous encline à utiliser d'autres moyens de déplacement que la voiture 
mais les aménagements avancent très lentement, pourtant il y a urgence. 

Il est grand temps de penser à réduire l’empreinte carbone de nos déplacements. La 
mobilité douce doit inclure le covoiturage, les 2 roues, les piétons, les personnes à 
mobilité réduite, les navettes à la demande, … Et tout ceci en sécurité. 
Ils réclament également à participer aux réunions techniques d’élaboration des 
projets de mobilité. 

Cette 2e manifestation revendicative c’est prolongée par des festivités, musique, 
jeux, dessins d'enfants, stands de plusieurs associations, buvette,… dans une ambiance 
conviviale. 

http://velopistes.fr/

